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Resultado teve queda após atingir maior índice desde 2013, em dezembro

A Superintendência Geral do Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (Cade) aprovou sem restrições os 
atos de concentração envolvendo a Enauta Energia S.A, 
Petrobras e Gas Opportunity MV20 B.V. São duas ope-
rações distintas que configuram dois atos de concentra-
ção e o despacho favorável aos negócios está publicado 
no Diário Oficial da União desta quarta-feira, 24.
Segundo parecer do Cade, a operação consiste na aqui-
sição, pela Enauta Energia, dos seguintes ativos locali-
zados na Bacia de Santos: da totalidade da participação 
(100%) detida pela Petrobras nos Campos de Uruguá e 
Tambaú da Concessão BS-5007 e no Gasoduto Uruguá-
-Mexilhão; e do FPSO Cidade de Santos MV20, detido 
pela Gas Opportunity, que está afretado para a Petro-
bras para a própria operação desses campos.
A Superintendência esclarece, no parecer, que a ope-
ração envolve dois atos de concentração de notificação 
obrigatória ao Cade. Por considerar dois atos distintos, a 
superintendência requereu o recolhimento de uma taxa 
processual adicional, mas manteve a análise dos atos de 
concentração em conjunto, "por eficiência processual".
O valor da operação é de acesso restrito e não foi dado pu-
blicidade, de acordo com o parecer do Cade.
"Como justificativa para a realização da Operação, as 
Requerentes explicam que, para a Compradora, a Ope-
ração está em linha com sua estratégia de valorização e 
diversificação de seu portfólio na indústria brasileira de 
óleo e gás por meio de aquisições de campos de petróleo 
e gás natural que apresentem potencial de incremento 
de produção e reservas. Para a Gás Opportunity, a Ope-
ração está alinhada às suas estratégias de otimização de 
portfólio e à melhoria de alocação do capital. Já para a 
Petrobras, a Operação está alinhada com o direciona-
mento de seus investimentos no segmento de explora-
ção e produção, com foco em ativos mais aderentes à 
sua estratégia, que envolve, dentre outras, a descarboni-
zação crescente de suas operações", diz o documento da 
superintendência do Cade.
A operação está sujeita à aprovação da Agência Nacio-
nal do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP).

Superintendência do Cade 
aprova operações entre 

Enauta Energia, Petrobras 
e Gas Opportunity

Valor da operação é de 
acesso restrito e não foi dado 
publicidade, de acordo com o 

parecer da autarquia

Índice de Confiança do 
Consumidor (ICC) caiu 
2,4 pontos em janeiro, 
para 90,8 pontos, após 
ter registrado em de-
zembro o maior patamar 
para o mês desde 2013, 

informa o Instituto Brasileiro de Econo-
mia (Ibre), da Fundação Getulio Vargas 
(FGV). O resultado é o menor nível desde 
maio de 2023 (89,5 pontos). Em médias 
móveis trimestrais, o índice recuou pelo 
quarto mês consecutivo, em 0,6 ponto, 
para 92,1 pontos.
"A confiança dos consumidores inicia 
2024 em queda, dando continuidade à 
tendência de desaceleração iniciada em 
setembro do ano passado. O resultado 
é motivado pela piora das perspectivas 
sobre a situação atual e das expectativas 
para os próximos meses, assim como dis-
seminada entre as faixas de renda, com 
exceção da confiança dos consumidores 
de renda mais alta que subiu no mês", in-
forma a economista do Ibre/FGV Anna 
Carolina Gouveia.
Segundo a economista, apesar do contro-
le da inflação e da resiliência do mercado 
de trabalho, os juros e o endividamento 
elevados continuam a exercer pressão so-
bre a situação financeira e o consumo das 
famílias, contribuindo para a manuten-
ção do indicador em patamar "pessimis-

ta-moderado".
Em janeiro, a queda da confiança ocor-
reu tanto nas avaliações sobre o momento 
atual quanto nas expectativas em relação 
aos próximos meses. O Índice da Situação 
Atual (ISA) caiu pelo segundo mês con-
secutivo, agora em 2,7 pontos, para 77,6 
pontos, menor nível desde julho de 2023 
(77,0 pontos). No mesmo sentido, o Índi-
ce de Expectativas (IE) recuou 2,3 pontos, 
para 100,2 pontos.
Entre os quesitos que compõem o ICC, o 
indicador que avalia a percepção dos con-
sumidores sobre a situação financeira das 
famílias foi o que mais influenciou para 
a piora da confiança no mês, ao registrar 
queda pelo segundo mês seguido, agora 
em 5,1 pontos, para 64,4 pontos, menor 
nível desde maio de 2023 (62,1 pontos). 
O indicador que mede a satisfação sobre a 
situação econômica recuou modestamen-
te, em 0,2 ponto, para 91,2 pontos.
Em relação aos indicadores que avaliam 
as perspectivas para os próximos meses, 
o que mede o ímpeto de compras de bens 
duráveis apresentou a maior contribuição 
para a queda do IE ao recuar 6,5 pontos, 
para 87,8 pontos, menor nível desde maio 
de 2023 (85,1 pontos). A piora também foi 
observada no indicador que mede as pers-
pectivas sobre a situação futura da econo-
mia, que caiu 1,7 ponto, para 111,2 pontos. 
Apenas o quesito que mede as perspecti-

O Ministério do Planejamento e Orçamento 
publicou nesta quarta-feira (24), no Diário 
Oficial da União (DOU), o edital do concur-
so para o preenchimento de 100 vagas ime-
diatas de nível superior.
Todas as vagas são para a carreira de analista 
de planejamento e orçamento, em oito espe-
cialidades, todas abertas para qualquer área de 
formação. O salário inicial é de R$ 20.924,80, 
para carga de 40 horas de trabalho semanais, 
mais R$ 658 de auxílio-alimentação.
Além das vagas imediatas, o concurso deve 
aprovar mais 271 candidatos para formação de 
cadastro de reserva. A lotação de todas as vagas 
é Brasília. Do total, 20% das vagas serão reser-
vadas a candidatos negros e 5% a deficientes. 
As inscrições ficarão abertas de 31 de janei-
ro a 21 de fevereiro, no valor de R$ 100. Há 

isenção de taxa para inscritos no Cadastro 
Único para Programas Sociais (CadÚnico) e 
doadores de medula óssea.
Todos os procedimentos de inscrição, incluindo 
pedidos de isenção de taxa, devem ser realiza-
dos no site da banca responsável, é a Cebraspe. 
A prova objetiva está marcada para 28 de 
abril e deve ser realizada em Brasília e nas 26 
capitais. Serão 200 questões no modelo cer-
to e errado – 100 de conhecimentos gerais e 
100 de conhecimentos específicos.
A aplicação da prova discursiva está prevista 
para 9 de junho e deverá exigir a redação de um 
parecer a respeito de planejamento e orçamento 
público, uma questão sobre realidade brasileira 
e uma dissertação sobre os conhecimentos espe-
cíficos do cargo escolhido pelo candidato.
O edital prevê ainda a avaliação de títulos, 

que confere pontos para detentores de di-
plomas de especialização, mestrado e dou-
torado. Participam dessa etapa somente os 
aprovados na prova discursiva.

Veja em: https://www.in.gov.br/en/web/
dou/-/edital-n-1-stdi/sof/mpo-de-23-de-ja-
neiro-de-2024-539347483

Confiança do Consumidor cai 
2,4 pontos em janeiro, diz FGV

Ministério do Planejamento publica 
edital de concurso com 100 vagas

O
vas para as finanças familiares futuras 
apresentou resultado positivo no mês, ao 
avançar 1,6 ponto, para 101,7 pontos.
A queda da confiança ocorre em todas as 
faixas de renda, exceto para consumido-
res de maior poder aquisitivo (com renda 
acima de R$ 9.600,01) influenciados por 
perspectivas positivas para os próximos 
meses. As demais faixas se mostram pes-
simistas em relação às expectativas, com 
a confiança das famílias de menor poder 
aquisitivo (com renda até R$ 2.100,00) 
atingindo o menor nível desde abril de 
2023 (81,0 pontos).
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CULTURA

CRÉDITO IMOBILIÁRIO
Financiamento imobiliário em 
2023 foi de R$ 251 bi, diz Abecip

Saúde do Rio promete efetivar PCCS e deve 
contratar novos servidores por concurso em 2025

Prefeitura do Rio contrata 494 professores temporários com salários de até R$ 6 mil

crédito imobiliário encerrou o 
ano de 2023 com R$ 251 bilhões 
em concessões no país, de acor-
do com a Associação Brasileira 
das Entidades de Crédito Imo-
biliário e Poupança (Abecip). 
O número é 4% maior que o de 

2022, e faz com que 2023 seja o segundo melhor 
ano da série histórica, atrás apenas de 2021.
O presidente da Abecip, Sandro Gamba, afir-
mou, durante coletiva de imprensa, que o re-
sultado foi puxado pelos financiamentos com 
recursos do Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço (FGTS), que cresceram 59%, para R$ 98 

bilhões, o melhor patamar da história. Os finan-
ciamentos com recursos da poupança caíram 
15%, para R$ 153 bilhões, em um cenário de me-
nor disponibilidade de recursos nas cadernetas, 
e de juros mais elevados.
"Mesmo com a queda, o crédito SBPE poupan-
ça teve o terceiro melhor ano da série em 2023", 
disse Gamba.
No ano passado, foram financiadas 994 mil uni-
dades habitacionais no Brasil, sendo que 500 mil 
foram financiadas através da poupança e o res-
tante via FGTS.
Os números do FGTS incluem os empreendi-
mentos do Minha Casa Minha Vida, além da 

linha pró-cotista, feita quase que exclusivamente 
pela Caixa Econômica Federal.
No financiamento à aquisição pelo mutuário 
final com recursos da poupança, houve queda 
de 16%, para R$ 113,1 bilhões. O financiamento 
via poupança para a construção de imóveis teve 
queda de 11%, para R$ 39,9 bilhões.
Gamba afirmou ainda que os indicadores de 
inadimplência da carteira seguem positivos: os 
atrasos respondiam por 1,4% do saldo total de 
crédito em dezembro de 2023, 0,1 ponto porcen-
tual abaixo do final de 2022. "A carteira de cré-
dito imobiliário do setor está bastante positiva, 
bastante equacionada."

Nesta quarta-feira (dia 24), o Conselho Estadual 
de Saúde aprovou o Plano Estadual de Saúde do 
Rio para os próximos quatro anos. Nele conta a 
realização de estudos para dimensionamento da 
força de trabalho da Secretaria estadual de Saú-
de (SES). A ideia é realizar um novo concurso 
em 2025. O último certame foi realizado há 23 
anos. Outro ponto abordado foi a efetivação in-
tegral do Plano de Cargos, Carreiras e Salários 
(PCCS) até 2026.
Na reunião que levou à estipulação das me-
didas, o subsecretário executivo Leonardo 
Ferreira explicou que a SES já apresentou 
medidas financeiras compensatórias e já 
iniciou a adoção de providências junto à Se-
cretaria estadual da Casa Civil e Secretaria 
estadual de Fazenda para garantir o cumpri-
mento do PCCS integralmente efetivado.
Segundo o Sindicato dos Enfermeiros do Rio, 
diversas metas de atendimento à população e 
melhoria de indicadores de saúde foram impac-
tadas pela carência de profissionais de Saúde.
O Plano Estadual de Saúde estará disponível 
para acompanhamento já na próxima semana. 
No portal da secretaria, será possível verificar o 
cumprimento de metas e ações propostas para 

os próximos quatro anos, envolvendo os servi-
ços prestados à população.

Ainda sem progressão
A longa luta dos profissionais da saúde do Rio 
pela implementação do PCCS não resultou na 
instauração a todo vapor do programa. Segundo 
reclamações de servidores públicos, a gratifi-
cação por qualificação não está sendo paga há, 
pelo menos, dois anos. E os valores correspon-
dentes à avaliação de desempenho, já que a ava-
liação não foi feita, concedem o valor mínimo 
aos funcionários, equivalente a 70%.A joia na 
coroa, que seria efetivamente o plano de car-
reiras, estabelecido com progressões de níveis a 
cada dois anos, deveria ter efetuado a mudan-
ça nos vencimentos de alguns servidores já em 
junho, com valores a serem pagos neste mês de 
julho. No entanto, a progressão está paralisada, 
como revelou a coluna.
O programa foi colocado em prática há três anos 
pelo governador Cláudio Castro (PL). É consen-
so entre a classe que o PCCS representou me-
lhorais para a categoria, mas ainda não cumpriu 
com todas as promessas.
André Ferraz, diretor do Sindicato dos Farma-

Número é 4% maior que o do ano passado

Último certame foi realizado há 23 anos

O

cêuticos do Rio, critica a resposta da secretaria:
— O PCCS é fruto de um acordo entre Executi-
vo e Legislativo. Esse projeto nunca foi proposto 
para ser implementado parcialmente. O gover-
no do Rio acordou entregar um PCCS integral e 
digno à nossa categoria. Os servidores da Saúde 
não podem ser os únicos a sofrer com restrições 
de um Regime de Recuperação Fiscal assinado 

após a vigência do nosso plano de carreira. O 
PCCS é fundamental para o futuro concurso, 
pode ser um norte às secretarias municipais que 
ainda não o fez, pois é isonômico em relação a 
remuneração e carga horária, estimula a pro-
moção por méritos e performance, e estimula a 
qualificação continuada. Pode ser aprimorado, 
mas precisa ser completamente efetivado.

Rio valerá por seis meses e poderá ser pror-
rogado por mais três. Os salários vão variar 
de R$ 3.385,44, para os educadores de carga 
horária semanal de 22 horas, a R$ 6.018,55, 
para os que trabalharem 40 horas semanais. 
Os salários serão reajustados sempre que hou-
ver incremento geral ou específico aos cargos. 
Veja lista de vagas ao final do texto.
O profissional contratado terá direito a vale-
-transporte e vale-alimentação ou refeição. As 
inscrições vão até sexta-feira (dia 26). Haverá 
ainda uma segunda etapa, na qual o candidato 
enviará a documentação entre os dias 23 e 29 de 

janeiro. Para se cadastrar, bastará acessar o link 
https://www.rio.rj.gov.br/web/portaldeconcur-
sos/processos-seletivos e clicar em "Inscrições".
A novidade deste edital é a modalidade 
"professores volantes" — profissionais que 
vão dar aulas em mais de uma unidade esco-
lar. Além disso, também há vagas regulares 
para docentes nas disciplinas de Mandarim, 
Alemão e Francês.
Além das vagas imediatas, a secretaria vai for-
mar um cadastro de reserva, com possibilidade 
de convocação no próximo ano, enquanto o edi-
tal estiver vigente.

As vagas são para as seguintes disciplinas:
• Professores de educação infantil (22h30) - R$ 

3.385,44
• Professores de educação infantil (40h) - R$ 

6.018,55
• Professores de ensino fundamental - anos ini-

ciais (22h30) - R$ 3.385,44
• Professores de ensino fundamental - anos ini-

ciais (40h) - R$ 6.018,55
• Professores de ensino fundamental - Língua Por-

tuguesa, Matemática, Ciências, História, Geogra-
fia, Educação Física, Língua Inglesa, Artes, Língua 
Alemã, Língua Francesa e Mandarim - R$ 6.018,55

A Secretaria municipal de Educação abriu 494 
vagas temporárias para contrato imediato de 
professores da educação infantil e do ensino 
fundamental. O contrato com a Prefeitura do 



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

4
Sexta-Feira, 26 de Janeiro de 2024

POLÍTICA

Ministro comentou sobre supersalários no funcionalismo

Portaria foi publicada nesta quarta-feira, 24, no 
Diário Oficial da União

Salário é de R$ 20.924,80, para carga de 40 
horas de trabalho semanais

REFORMA ADMINISTRATIVA
Haddad defende que mudanças 
devem começar no 'andar de cima'

Ministério da Saúde vai debater 
uso da medicina indígena no SUS

Ministério do Planejamento publica 
edital de concurso com 100 vagas

ernando Haddad (PT), minis-
tro da Fazenda, afirmou que a 
Reforma Administrativa deve-
ria ser iniciada pelo “andar de 
cima”. O gestor apontou que o 
corte de gastos da União deve-
ria envolver os Três Poderes. 

As falas foi dada no programa Roda Viva, da TV 
Cultura, na última segunda-feira.
Em linhas gerais, a proposta propõe uma sé-
rie de alterações significativas na adminis-
tração pública e no sistema de servidores no 
Brasil. Dentre elas, estão a criação de novos 
tipos de contratação para servidores públi-
cos, restrição da estabilidade no serviço pú-
blico, redução dos salários iniciais dos novos 
servidores e impedimento da progressão au-
tomática na carreira dos servidores.

Supersalários
Haddad questionou sobre a tramitação do 
projeto de lei dos supersalários, há 8 anos 
no Congresso. A proposta visa regulamentar 

quais tipos de pagamentos podem ficar de fora 
do teto do funcionalismo público.
– O projeto de lei dos supersalários está há 
quanto tempo tramitando? Se você quer discutir 
gasto, você tem que começar por onde ninguém 
vai discutir. Eu penso que, do ponto de vista do 
gasto, nós temos que dar o exemplo e começar 
pelo andar de cima – disse.
O ministro fez um paralelo com a reforma 
tributária, de ir “acabando com os privilégios 
e dando prazo para que isso aconteça”, “di-
luindo com o tempo”, e fez um alerta sobre a 
PEC 32/2020, Proposta de Emenda à Cons-
tituição que trata da reforma administrativa, 
que tem apoio de parlamentares.

Gestão
Na última semana, em transmissões oficiais do 
governo federal, a ministra da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos (MGI), Esther Dwe-
ck, explicou que a Reforma Administrativa que 
corre no Congresso é mas voltada ao gasto em 
pessoal, com lógica punitivista.

Segundo Dweck, a pasta vai entregar uma pro-
posta nos próximos meses, com foco em trans-
formação digital e organizações, além de pautar 
sobre o funcionalismo

A proposta
O governo de Luiz Inácio Lula da Silva já 
discute um modelo próprio de Reforma Ad-
ministrativa. A ideia é evitar que o presi-
dente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), leve 
adiante o modelo proposto durante o gover-
no Jair Bolsonaro em 2020.
Para enfrentar esse debate, o governo se pre-
para para defender uma tese contra uma re-
forma voltada exclusivamente para o enxuga-
mento da máquina pública. O Ministério da 
Gestão e da Inovação em Serviços Públicos, 
comandado por Esther Dweck, e a equipe de 
Haddad têm o entendimento de que a reestru-
turação da carreira tem como premissa central 
a melhora na prestação do serviço público.
Integrantes do Ministério da Fazenda afirmam 
concordar com uma Reforma Administrativa 

com tópicos como revisão do métodos de avalia-
ção de servidores e progressões de carreira mais 
lentas, além de salários iniciais mais baixos. Mas 
avaliam que acabar apenas com a estabilidade 
do servidor, o principal enfoque da proposta em 
discussão na Câmara, não trará impacto direto 
no corte de despesas no médio prazo.

Portaria do Ministério da Saúde publica-
da na edição do Diário Oficial da União 
(DOU) desta quarta-feira (24) cria, no âm-
bito da Secretaria de Saúde Indígena (Sesai), 
um grupo encarregado de elaborar propos-
ta para o eventual estabelecimento de um 
programa nacional de emprego da medicina 
indígena no Subsistema de Atenção à Saúde 
Indígena (Sasi-SUS).
Assinada pelo secretário nacional Ricardo 
Weibe Tapeba, a Portaria nº 8, da Secretaria 
de Saúde Indígena (Sesai), estabelece que o 
chamado Grupo de Trabalho de Medicinas 
Indígenas terá caráter consultivo.
Composto por representantes de áreas téc-
nicas da própria Sesai, o grupo de trabalho 

poderá convidar especialistas de outros ór-
gãos e entidades, públicas e privadas, além de 
representantes de organizações não governa-
mentais (ONGs) e de governos de outros pa-
íses para participar de reuniões e colaborar 
com a proposta de criação do Programa em 
Medicinas Indígenas.
Caberá aos membros do grupo de trabalho 
organizar e sistematizar as recomendações, 
bem como debater, revisar, avaliar e auxiliar 
tecnicamente na promoção de ações e estra-
tégias relativas as medicinas indígenas no 
âmbito do Sasi-SUS.
O grupo deverá concluir suas atividades em 12 
meses, contados a partir de hoje, mas o prazo 
inicial pode ser prorrogado por igual período.

O Ministério do Planejamento e Orçamento pu-
blicou nesta quarta-feira (24), no Diário Oficial da 
União (DOU), o edital do concurso para o preen-
chimento de 100 vagas imediatas de nível superior.
Todas as vagas são para a carreira de analista de 
planejamento e orçamento, em oito especiali-
dades, toda abertas para qualquer área de for-
mação. O salário inicial é de R$ 20.924,80, para 
carga de 40 horas de trabalho semanais, mais R$ 
658 de auxílio-alimentação.
Além das vagas imediatas, o concurso deve 
aprovar mais 271 candidatos para formação de 
cadastro de reserva. A lotação de todas as vagas 
é Brasília. Do total, 20% das vagas serão reserva-
das a candidatos negros e 5% a deficientes.
As inscrições ficarão abertas de 31 de janei-
ro a 21 de fevereiro, no valor de R$ 100. Há 
isenção de taxa para inscritos no Cadastro 
Único para Programas Sociais (CadÚnico) e 

doadores de medula óssea.
Todos os procedimentos de inscrição, incluindo 
pedidos de isenção de taxa, devem ser realizados 
no site da banca responsável, é a Cebraspe.
A prova objetiva está marcada para 28 de abril 
e deve ser realizada em Brasília e nas 26 ca-
pitais. Serão 200 questões no modelo certo e 
errado – 100 de conhecimentos gerais e 100 de 
conhecimentos específicos.
A aplicação da prova discursiva está prevista 
para 9 de junho e deverá exigir a redação de um 
parecer a respeito de planejamento e orçamento 
público, uma questão sobre realidade brasileira 
e uma dissertação sobre os conhecimentos espe-
cíficos do cargo escolhido pelo candidato.
O edital prevê ainda a avaliação de títulos, que con-
fere pontos para detentores de diplomas de espe-
cialização, mestrado e doutorado. Participam des-
sa etapa somente os aprovados na prova discursiva.

F
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Filho "zero quatro" do então presidente da República era alvo de investigação que apurava 
suspeitas de tráfico de influência

Ministro não volta mais nesta sexta-feira, 26, ao gabinete da capital paulista

PF apura indícios de que Abin montou operação 
paralela para inocentar Jair Renan em inquérito

Haddad encerra agenda pública do dia após encontros com CUT, Abrasel e Shein

Polícia Federal apura indí-
cios de que a Agência Brasi-
leira de Inteligência (Abin) 
montou uma operação pa-
ralela para tentar tirar Jair 
Renan Bolsonaro, filho do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 

(PL), da mira de uma investigação envolvendo 
suspeitas de tráfico de influência no governo. 
Posteriormente, a apuração foi arquivada.
Na ocasião, a PF já havia apontado que uma 
ação da Abin havia atrapalhado as investiga-
ções envolvendo o filho 04 de Bolsonaro. Mas 
agora os policiais encontraram elementos 
que indicam como motivação uma tentativa 
de livrar o filho do presidente das suspeitas 
que recaíam sobre ele — e de incriminar o 
ex-parceiro comercial de Jair Renan.
À época, o filho de Bolsonaro abriu um es-
critório no estádio Mané Garrincha, em Bra-
sília, e passou a atuar em parceria com o seu 
ex-personal trainer, Allan Lucena, para an-
gariar patrocinadores dispostos a investir no 
novo negócio do filho do presidente.
A PF passou a investigar o caso após a revista 
VEJA revelar que Jair Renan e Lucena inter-
mediaram uma reunião de empresários com 
integrantes do governo Bolsonaro. O inqué-
rito foi arquivado em agosto de 2022.
Durante a investigação da PF naquela época, a 
Abin passou a seguir os passos do ex-personal 
de Jair Renan. A ação de espionagem foi flagra-
da pela Polícia Militar do Distrito Federal, que 
abordou um integrante da Abin dentro do esta-
cionamento do ex-sócio do filho do presidente.
Ao prestar esclarecimentos na PF, o agente da 
Abin informou que recebeu a missão de um 
auxiliar de Ramagem de levantar informações 

sobre um carro elétrico, avaliado em R$ 90 mil, 
que teria sido doado ao filho do ex-presidente e 
ao seu personal trainer. O veículo foi dado por 
um empresário do Espírito Santo que estava in-
teressado em ter acesso ao governo.
De acordo com o agente da PF acusado de vi-
giar Lucena, "o objetivo era saber quem estava 
utilizando o veículo". O empresário chegou a 
ter uma reunião com o então ministro Rogério 
Marinho, do Desenvolvimento Regional.
Ramagem, nome do PL para a disputa da Pre-
feitura do Rio de Janeiro, é figura próxima de 
Bolsonaro e era um dos homens de confiança 
do então presidente. Em agosto de 2022, o 
GLOBO revelou que a PF informou em um 
relatório que o órgão de inteligência sob a 
gestão Ramagem atrapalhou o andamento da 
investigação envolvendo Jair Renan.
Ao analisar o caso, a PF afirmou em um rela-
tório que a Abin interferiu nas investigações 
e que, após a operação ser descoberta, o ex-
-personal trainer de Renan decidiu devolver 
o automóvel elétrico. "A referida diligência, 
por lógica, atrapalhou as investigações em 
andamento posto que mudou o estado de 
ânimo do investigado", informou a PF.
O GLOBO mostrou também que o relatório 
da polícia citava que essa interferência da 
Abin pode ter estimulado os dois investigados 
a combinarem versões e ressaltava que não ha-
via “justificativa plausível" para a diligência do 
órgão de inteligência. Na época, a Abin dizia 
que não havia registro da ação no sistema. O 
agente, por sua vez, não quis comentar. Ele foi 
desligado do órgão 13 dias depois de ter sido 
flagrado em missão. Jair Renan sempre negou 
ter ganhado um carro ou aberto as portas do 
governo a empresários.

Advogado de Jair Renan, Admar Gonzaga afir-
ma que não teve acesso à investigação da PF e 
que, por isso, não pode comentar. O defensor 
disse ainda que "tudo mais que está sendo fala-
do" sobre o caso "é especulação da imprensa".
O caso de Jair Renan não foi a primeira vez em 
que a agência foi relacionada com investigações 
do interesse dos filhos do presidente. Também 
durante a gestão de Ramagem, em 2020, a Abin 
participou de uma reunião no Palácio do Pla-
nalto sobre o caso das "rachadinhas" com a de-
fesa do senador Flávio Bolsonaro.
Em dezembro daquele ano, a advogada de 
Flávio disse à revista ÉPOCA que tinha re-
cebido relatórios de inteligência diretamente 
de Ramagem sobre o caso. A Abin negou, na 
ocasião, que os documentos eram oficiais, 
mas admitiu que houve a reunião com a de-
fesa do filho do presidente. Em entrevista ao 
GLOBO em 2022, o sucessor de Ramagem na 
chefia da Abin, Victor Felismino Carneiro, 
disse que o encontro "foi uma consulta".
Em nota, o senador disse ser "mentira" que a 
Abin tenho o favorecido e classificou o caso 
como " tentativa de criar falsas narrativas 
para atacar o sobrenome Bolsonaro".
"É mentira que a Abin tenha me favorecido 
de alguma forma, em qualquer situação, du-
rante meus 42 anos de vida. Isso é um com-
pleto absurdo e mais uma tentativa de criar 
falsas narrativas para atacar o sobrenome 
Bolsonaro. Minha vida foi virada do avesso 
por quase cinco anos e nada foi encontrado, 
sendo a investigação arquivada pelos tribu-
nais superiores com teses tão somente jurí-
dicas, conforme amplamente divulgado pela 
grande mídia", diz nota enviada por meio da 
assessoria de Flávio.

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, 
deixou no início da tarde desta sexta-feira, 
26, o gabinete da pasta na Avenida Paulista, 
em São Paulo, após terminar as três reuni-
ões que estavam previstas na agenda pública 
pela manhã. Sem compromissos oficiais no 
restante do dia, o ministro não volta mais 
nesta sexta ao gabinete da capital paulista, 
conforme informação de sua assessoria.
O primeiro compromisso de Haddad nesta 
sexta-feira foi com o presidente da Central 
Única dos Trabalhadores (CUT), Sérgio No-
bre, numa reunião de meia hora iniciada às 
9h30 para tratar da agenda econômica do 
governo neste ano.
Na sequência, entre 10 horas e 11 horas, o 
ministro recebeu Paulo Solmucci, presiden-
te da Abrasel, associação que representa ba-
res e restaurantes.

Por fim, a última agenda de Haddad foi com 
Marcelo Claure, vice-presidente do conse-
lho global da Shein. A terceira reunião tam-
bém teve a participação do presidente da 
Federação das Indústrias do Estado de São 
Paulo (Fiesp), Josué Gomes da Silva.
A Shein e a Coteminas, empresa de Josué, têm 
uma parceria que envolve fornecimento à pla-
taforma de comércio eletrônico chinesa por in-
dústrias de confecção atendidas pela companhia 
brasileira, assim como financiamentos ao grupo.
Em abril do ano passado, a Shein prometeu a Ha-
ddad elevar para 85%, em quatro anos, a partici-
pação de produtos brasileiros nas vendas no país.
Nesta sexta, o encontro com o ministro teve 
na pauta os resultados da Shein em 2023. 
Após a reunião, por volta das 12 horas, Ha-
ddad deixou o gabinete sem dar declarações 
à imprensa.

A

FirstMile
Ramagem, sete policiais federais e três ser-
vidores da Abin são alvos de uma operação 
da PF nesta quinta-feira que apura o uso do 
programa espião de monitoramento de celu-
lares First Mile pela agência de inteligência. 
A polícia investiga se a agência usou a ferra-
menta para monitorar políticos, jornalistas, 
advogados e adversários de Bolsonaro.
A PF apura se a Abin produziu dossiês en-
volvendo os ministros Alexandre de Mora-
es e Gilmar Mendes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), e se monitorou o ministro da 
Educação Camilo Santana quando ele era go-
vernador do Ceará.
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Dois milicianos que atuavam em Curicica, na 
Zona Oeste do Rio, foram presos em uma ação 
conjunta da Polícia Civil na manhã desta quar-
ta-feira. A operação contou com agentes da De-
legacia de Repressão a Entorpecentes (DRE), da 
Delegacia de Repressão às Ações Criminosas 
Organizadas e Inquéritos Especiais (Draco-IE) 
da Subsecretaria de Inteligência (Ssinte), além 
da 22ª DP (Penha) e da 38ª DP (Brás de Pina).
Cláudio Cesar Rocha, conhecido como Cara 
de Ferro, e Anderson Ferreira de Oliveira, o 
Andinho, foram encontrados quando esta-
vam em uma casa noturna. No momento da 
abordagem, segundo a polícia, dois homens 
que faziam a segurança dos criminosos dis-
pararam contra os agentes, e houve confron-
to. Ambos foram baleados e morreram.
Com os criminosos foram apreendidas duas 
pistolas, dois fuzis, 400 peças de munição, 
carregadores e duas granadas. De acordo 
com as investigações, Cara de Ferro atuava 
como chefe da organização criminosa que 
atua em Curicica. Andinho seria como o se-
gundo homem na hierarquia do bando.
Para o delegado-titular da Draco/IE, João Valen-
tim, a milícia de Curicica tinha planos de domi-
nar novos territórios a partir da prisão de Luis 
Antônio da Silva Braga, o Zinho, ocorrida em 
dezembro do ano passado.
— Após a prisão do Zinho, foi travada uma 
guerra travada pelas milícias que atuam na Zona 
Oeste. Essa prisão é importante porque repre-

senta um enfraquecimento de um dos grupos 
dessa disputa e gera menos violência porque im-
pede novas invasões — disse o policial.
A localização dos milicianos foram repassadas pelo 
setor de inteligência da Polícia Civil. O grupo já era 
monitorado há algum tempo pelas delegacias.
— Chegando perto da madrugada, recebemos 
a informação de que esses narcomilicianos es-
tariam nessa boate. Chegando ao local, houve 
uma fuga e um confronto — afirmou o delegado 
assistente da DRE, Pedro Cassundé.
De acordo com as investigações, os dois presos 
nesta quarta-feira faziam a segurança de Le-
andro Xavier da Silva, o Playboy de Curicica, 
quando ele chefiava a milícia da região. Após sua 
morte, e, junho de 2023, Cara de Ferro assumiu 
a quadrilha e Andinho passou a atuar como seu 
homem de confiança.

Mandado de prisão após fuga
Contra Andinho havia um mandado de prisão 
em aberto desde sua fuga do sistema prisional, 
em 2013. Na ocasião, pelo menos 30 detentos, 
dentre eles o traficante Marreta, fugiram do Pre-
sídio Vicente Piragibe, no Complexo Penitenciá-
rio de Gericinó, na Zona Oeste do Rio.
Na época, Andinho era vinculado ao tráfico 
de drogas da Cidade de Deus. Segundo a po-
lícia, ele teria deixado a facção, fugindo com 
armamento e dinheiro, que teria sido entregue 
ao grupo criminoso rival que domina a região 
da Curicica, passando a integrá-lo.

Denunciado por sequestro e tortura
Cara de Ferro já havia sido preso anteriormente. 
Em fevereiro de 2022, ele foi rendido por agentes 
da 28ª DP (Campinho) quando cortava o cabe-
lo numa barbearia numa localidade conhecida 
como Quinze, em Jacarepaguá. Na ocasião, os 
agentes encontraram com Cara de Ferro uma 
pistola e R$ 3,6 mil.
Ele foi denunciado pelo Ministério Público 
do Rio pelos crimes de extorsão mediante 
sequestro e tortura. Na época, um grupo 
sequestrou um homem "com o fim de ob-
terem, para si, o valor de R$ 300 mil como 
condição ou preço do resgate". Consta na 
denúncia que "Cara de Ferro concorreu efi-
cazmente para o crime fazendo a guarda do 
local, ocasião em que portava um armamen-
to conhecido como fuzil."
Segundo o MP, a vítima foi torturada no ca-
tiveiro por Cara de Ferro e um segunda pes-
soa de vulgo Novinho. A violência começou 
após a vítima afirmar não tinha contato com 
o Carlinhos Cocaína — apontado como um 
dos chefes Comando Vermelho. Ele foi morto 
no início de janeiro deste ano.
Na denúncia costa que os criminosos tortura-
ram a vítima, em novembro de 2021, com "co-
ronhadas na cabeça, chutes, pauladas e queima-
duras com a ponta de cigarro". Além de usarem 
um alicate para puxar a língua da vítima e causa-
rem sofrimento mental "ao simularem decepar a 
ponta de um de seus dedos".

Chefes da milícia de Curicica são 
presos em ação da polícia no Rio

Outros dois suspeitos, apontados como seguranças, morreram em confronto com agentes

Dois fuzis foram apreendidos na ação — Foto: Reprodução

Polícia prende dois milicianos que atuam em Curicica, na 
Zona Oeste do Rio — Foto: Reprodução

m um dia de semana, quem 
caminha pela Avenida Martin 
Luther King, próximo à famo-
sa Feira de Acari, localizada às 
margens da linha do trem na 
Zona Norte do Rio, não tem 
ideia de que a região é um 

reduto de práticas ilícitas que vão além da co-
mercialização de mercadorias roubadas. Como 
num jogo de xadrez, cada cantinho do calçadão 
é minuciosamente precificado pelo tráfico que 
domina a localidade. Os "tabuleiros"— como são 
chamados os quadrados desenhados com tinta 
no chão do calçadão de Acari — são visíveis por 
quem passa pela região. Para ter autorização 
dos criminosos, o ambulante irregular precisa 
desembolsar ao menos R$ 6 mil por um ponto, 
além de pagar de R$ 20 a R$ 30 pela montagem 
das barracas a cada domingo.
Todo o espaço da feira — com quase um quilô-
metro de extensão, beirando os muros da estação 
de metrô de Acari/Fazenda Botafogo, indo até 
Coelho Neto, bairro vizinho — é controlado pelo 
tráfico que domina a comunidade de Fazenda Bo-
tafogo. Todo o esquema criminoso vinha sendo 
monitorado pela Secretaria de Ordem Pública do 
Rio (Seop) desde 26 de novembro, que denunciou 
a venda de mercadorias roubadas e extorsão de 

taxas às autoridades policiais. O relatório final foi 
entregue às polícias Civil e Militar na tarde desta 
segunda-feira, após o prefeito Eduardo Paes proi-
bir, oficialmente, o funcionamento da feira.
— Ali em Acari, todos os ambulantes são irre-
gulares. A gente detectou essa prática onde o 
tráfico e a milícia se utilizam do espaço do chão 
para obter vantagem indevida. São criminosos 
querendo se fazer de donos do chão. Acari ainda 
tem um agravante de que não é só a cobrança in-
devida, mas, em via de regra, as mercadorias são 
fruto de roubo de carga — afirma o secretário da 
Seop, Brenno Carnevale.
Segundo Carnevale, a ação é apenas o primeiro 
passo de uma agenda de segurança pública que a 
pasta vem adotando:
— O momento é de freio e arrumação. Proibição 
total. A nossa intenção também é acabar com 
essa cobrança indevida. A gente se depara com 
pessoas que, de um lado, estão cometendo in-
fração, mas, do outro, estão sendo exploradas de 
forma covarde por esses criminosos. Os valores 
variam. É inadmissível ter o espaço público lo-
teado pelo crime organizado ou pela milícia. O 
que a gente pode fazer por parte de segurança é 
asfixiar também essas quadrilhas.
Velha conhecida das autoridades, a Feira de 
Acari viralizou recentemente. Nas imagens 

que circulam nas redes sociais, ambulantes 
aparecem oferecendo produtos com preço 
bem abaixo do mercado. O grito de um ven-
dedor atrai a atenção entre as barracas. “Se é 
roubado, não sei, mas juro por minha sogra 
que não fui eu”, brada o feirante, mostrando 
ar condicionado do modelo split.
No último domingo, a feira foi novamente 
montada, mas com pouca movimentação. 
As fortes chuvas que atingiram a cidade na 
semana passada e alagarem a região após o 
transbordamento do Rio Acari, afetaram 
quem mora e trabalha na localidade.
— Não acho que a feira deva acabar, talvez seja 
regularizada. Aqui em Acari sofremos com tan-
tos problemas, mas me surpreende que o prefeito 
esteja preocupado apenas com o roubo de cargas. 
Há muito a se fazer pelo povo daqui — lamentou 
um morador que preferiu não se identificar.

'Estruturas pré-montadas pelo tráfico'
A Seop monitorou também a ação dos traficantes. 
Nos sábados, durante a madrugada, entre meia-
-noite e 1h, "os meninos", como são chamados 
os traficantes que descem da comunidade para 
montar as barracas, começam os trabalhos. As 
mercadorias roubadas vão chegando aos poucos 
e sendo colocadas no meio da rua e na calçada. 

Barracas a 6 mil reais e lugar marcado: entenda a máfia por trás 
da Feira de Acari, um dos maiores mercados a céu aberto do Rio

Outros dois suspeitos, apontados como seguranças, morreram em confronto com agentes

Toda negociação de preço é feita na hora. Já a 
venda de animais silvestres é um negócio à parte. 
Tucanos e outras aves são ofertadas por R$ 6 mil.
O mercado a céu aberto é um antigo conhecido 
das autoridades e seguia funcionando a pleno 
vapor, comercializando produtos com preços 
muito abaixo do valor de mercado. Irregular, a 
feira já foi apelidada de “roubatudo” e “robauto”, 
por vender peças de veículos roubados.
O relatório da Seop detalha ainda práticas cri-
minosas como a vendas de eletrodomésticos, 
equipamentos eletrônicos, animais silvestres, 
alimentos não perecíveis, medicamentos, calça-
dos, venenos para ratos e roupas de lojas de de-
partamento pela metade do preço que consta na 
etiqueta. Também foi observado em vários pon-
tos furto de água e energia elétrica. Além disso, 
na Praça Virgínia Cidade, em Coelho Neto, há 
quiosques irregulares, muitos carros estaciona-
dos de forma irregular e barracas de churrasco 
funcionando sem autorização.

E
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conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) Do-
mingos Brazão desafiou as 
polícias a provarem que ele 
tenha alguma ligação com 
o assassinato da vereadora 
Marielle Franco. Acusado de 

matar a parlamentar, o ex-sargento da Polícia 
Militar Ronnie Lessa fez uma delação premia-
da apontando o mandante do crime. Como a 
colaboração tramita no Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), isso indica que quem mandou 
matá-la tem foro por prerrogativa de função. 
Entre os nomes investigados pela polícia e 
pelo Ministério Público do Rio (MPRJ) co-
nhecidos até agora, Brazão é o único com tal 
privilégio, conforme O GLOBO publicou nes-
ta terça-feira.
Em entrevista na tarde desta terça-feira, em 
seu gabinete no TCE, Brazão afirmou que 
dormiu tranquilamente em sua casa na Barra 
da Tijuca, desde que tomou conhecimento da 
delação de Lessa, por meio do blog do colu-
nista Lauro Jardim:
— Não tem nada mais forte que a verdade. 
Esse golpe foi abaixo da linha de cintura. É 
algo que desgasta. Fui investigado pela Polícia 
Civil, pela PF e pelo Ministério Público. Não 
acharam nada. Por que protegeriam o Domin-
gos Brazão? Que servidor público colocaria 
em risco sua carreira para me proteger? Eu 
desafio acharem algo contra mim — afirmou 
Brazão.
Perguntado sobre a possibilidade de Lessa 

tê-lo apontado como mandante da morte de 
Marielle, Brazão respondeu:
— Lessa deve estar querendo proteger alguém. 
A polícia tem que descobrir quem. Nunca fui 
apresentado à Marielle, ao Anderson (Ander-
son Gomes, motorista da vereadora, que tam-
bém foi morto no ataque), nem tampouco à 
Lessa e ao Élcio de Queiroz (que participou 
da emboscada). Jamais estive com eles. Não 
tenho meu nome envolvido com milicianos. A 
PF não irá participar de uma armação dessas, 
porque tudo que se fala numa delação tem que 
ser confirmado — disse o conselheiro.
Brazão reclamou o fato de não ter tido aces-
so à segunda parte das investigações do caso 
Marielle. Segundo ele, por diversas vezes, seus 
advogados procuraram o STJ para tomar ciên-
cia se há algo contra ele.
— Sempre estive à disposição. Minha família 
vem sofrendo muito com isso. Fiquei feliz em 
saber que ele (Lessa) fez a delação, mas ele tem 
que dizer a verdade. A morte de Marielle re-
velou muita sujeira embaixo do tapete. Agora 
querem me empurrar para isso. Se tem alguém 
que foi sabatinado, investigado, esse alguém 
foi Domingos Brazão. É um desgaste grande. 
Estou sangrando, mas não tenho medo de in-
vestigação — garantiu o conselheiro.
Ele contou que antes de entrar na política, sua 
paixão, ele vendia carros e motos. Em seguida, 
virou empresário, dono de 18 postos de gaso-
lina. Atualmente, só tem um estabelecimento 
desse tipo. O investimento agora é em galpões 
em áreas de baixo valor para revendê-los por 

Um policial militar do Batalhão de Polícia de 
Choque (BPChq) foi baleado numa das per-
nas durante um tiroteio na Favela do Jacare-
zinho, na Zona Norte do Rio, na manhã desta 
quarta-feira. O agente foi levado para o Hos-
pital Central da PM, no Estácio, também na 
Zona Norte.
De acordo com a Polícia Militar, o PM ficou 
ferido num confronto que começou com um 
ataque contra uma equipe do BPChq. Os 
agentes seguem atuando na comunidade.
A ação no Jacarezinho é parte do projeto do 
governo estadual Cidade Integrada, lançado 
em 2022. De acordo com relatos de morado-
res da favela, este é o 25º dia seguido de con-

frontos na região. Alguns usaram redes sociais 
para comentar a rotina de violência:
"Mais um dia de tiroteio no Jacarezinho e nin-
guém se importa com os moradores e as con-
dições de insegurança em que estamos... Nes-
se confronto, quem paga o preço é o morador 
que só quer ir trabalhar".
"Em alguns lugares se acorda com o galo can-
tando, as crianças falando... Aqui acordamos 
ao som de tiros. Que o Senhor guarde a nossa 
comunidade do Jacarezinho".
Por causa do tiroteio, a A Clínica da Família 
Anthidio Dias da Silveira e o Centro Muni-
cipal de Saúde Renato Rocco suspenderam o 
atendimento nesta quarta.

Três homens tentaram fugir da Polícia Mili-
tar, mas acabaram presos com metralhadora, 
granada, rádios transmissores e drogas em 
Belford Roxo, na Baixada Fluminense, nesta 
quarta-feira, dia 24/1.
De acordo com informações, os militares do 
39°BPM ( Belford Roxo) estavam  em patru-

lhamento pelo bairro Bom Pastor, quando o 
trio de suspeito chamou a atenção dos poli-
ciais, mas eles tentaram fugir ao perceberem 
a chegada dos PMs.
Com eles, foram apreendidos uma metralha-
dora, três rádios, uma granada e entorpecentes. 
Ocorrência foi encaminhada para a 54ª DP.

A Polícia Civil investiga a morte de Rafaella Lima 
Luiz, de 24 anos, em Santa Cruz, Zona Oeste, no 
último domingo (21). Ela teria sido agredida pelo 
ex-companheiro e se envolvido em um acidente pro-
vocado pelo suspeito com um carro de passeio. 
A jovem foi até uma festa na comunidade do Rodo, 
onde encontrou com o ex-namorado. A família da 
vítima acusa o homem, que estaria armado, de a agre-
dir com socos, chutes e coronhadas. Após as agres-
sões, Rafaella foi socorrida por amigos e colocada em 
uma moto para ser levada a um hospital. No desloca-
mento, o homem a teria seguido com um carro e jo-
gado o seu veículo para cima da moto, a derrubando.
Familiares alegam que as agressões foram a principal 
causa da morte. O laudo de necropsia apontou que 
a jovem morreu devido a uma anemia aguda provo-
cada por hemorragia interna. O documento ainda 
indicou que a natureza da morte foi violenta.
Ambos estavam separados há cerca de dois anos 
e, enquanto estavam juntos, o suspeito teria agre-
dido a jovem em outras oportunidades, inclusive 
com a família de Rafaella registrando uma queixa 
contra ele na Delegacia de Atendimento à Mulher 
(Deam) de Campo Grande. Ainda de acordo com 
a família, o suspeito não teria aceitado o fim da 
relação e continuou sendo agressivo com a mu-
lher até a violência do domingo (21). 
Informações preliminares apontam que o suspeito é 
um miliciano da região responsável por cobrar taxas 
de comerciantes.
A morte de Rafaella é investigada pela 35ª DP (Cam-
po Grande). Segundo a Polícia Civil, a investigação 
está em andamento para esclarecer os fatos.

Parentes lamentam nas redes sociais
Em uma série de postagens em uma rede social, 
Fernanda Lima, irmã de Rafaella, se perguntou do 
motivo do suspeito tê-la matado. A familiar ainda 
lamentou a perda da irmã, que era muito ligada a ela.
"Minha ficha não cai. Minha irmã era tão querida. 
Minha irmã era linda. Ela se achava no papel de ser a 
nossa mãe. Tudo ela estava presente. O laudo da mor-
te dela acusou violência. Por que esse monstro fez 
isso? Ele destruiu minha família. Só queria entender 
o porque dele ter feito isso com ela", escreveu.
Danielle Castro, tia da vítima, utilizou as redes sociais 
para pedir Justiça. Segundo ela, a morte da sobrinha 
parece um pesadelo que virou realidade.
"Não foi um pesadelo. Tá sendo real. Como dói, Pai. 
Esse monstro acabou com todos nós. Uma mulher 
guerreira. Mãe, filha, tia, irmã e sobrinha maravilho-
sa. Queremos Justiça pela vida da Rafaella. Quantas 
Rafaellas vão precisar morrer na mão de bichos como 
esse? Muitos que falam para a gente entregar nas 
mãos de Deus não sabem o tamanho da dor que é sa-
ber a tamanha crueldade que esse monstro cometeu 
com nossa Rafaella. Hoje, choramos pela Rafa. Ama-
nhã, vamos chorar pela filha de quem mais morrer 
nas mãos desse monstro ou por até outros que ficam 
impunes. Queremos Justiça sim", publicou.
Rafaella foi enterrada nesta segunda-feira (22) no Ce-
mitério de Campo Grande. Ela deixa uma filha de 3 
anos, fruto do relacionamento com o suspeito.

Polícia investiga 
morte de mulher 

em Santa Cruz; 
família acusa ex 

de agredi-la

Brazão afirma ser inocente: 'Lessa 
deve estar querendo proteger alguém'

PM é baleado em tiroteio no 
Jacarezinho, na Zona Norte do Rio

Três tentam fugir, mas acabam presos com metralhadora, 
granada, rádios transmissores e drogas em Belford Roxo

CASO MARIELLE

Outros dois suspeitos, apontados como seguranças, morreram em confronto com agentes

Agente foi atingido numa das pernas; moradores denunciam
25 dias seguidos de confrontos na favela

Rafaella Lima Luiz, de 24 anos, se 
envolveu em um acidente provocado 

pelo próprio suspeito

O
preços elevados a grandes empresas.
Brazão já foi deputado estadual e tinha como 
expectativa presidir a Assembleia Legislativa. 
Ele próprio contou que acabou assumindo 
uma vaga como conselheiro do TCE, embora 
ainda pense em voltar para a política. Durante 
a entrevista, lembrou dos seis anos de afasta-
mento devido à Operação Quinto do Ouro, 
quando ele e mais quatro integrantes do tri-
bunal foram presos e afastados dos cargos 
acusados de corrupção.
— Já passei por muita coisa nessa vida. Não 
acho que tenha inimigos. Acho que, se o Les-
sa inventar um mandante, só vai piorar a vida 
dele, porque está aumentando seus crimes. 
Uma delação com falhas não será homologa-
da, será rejeitada. O STJ é criterioso nisso. Eu 
sei que estou dormindo bem. Meu sono é o 
sono dos justos. Não sou santo. Sou político. 
Tive meus pecados, mas nunca fora da lei — 
afirmou o conselheiro.
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CIDADES

Esta será a 4a edição do evento, 
que vai oferecer 3000 vagas

A 4ª Edição da Expo Trabalho, promovida 
pela Secretaria Municipal de Trabalho da 
Prefeitura de Nilópolis, terá como objetivo 
ajudar os nilopolitanos que foram atingidos 
pelas fortes chuvas de janeiro, seguindo o 
decreto municipal de emergência. Serão dis-
ponibilizadas 3000 vagas de emprego, desti-
nadas aos moradores da cidade.  O Governo 
do Estado também vai oferecer serviços. 
De acordo com o secretário municipal de 
Trabalho, Emprego e Desenvolvimento 
Econômico de Nilópolis ( Setrab) , Eduardo 
Amorim, 40 empresas de diversos segmen-
tos, como empresas de ônibus, de recursos 
humanos, clínicas e hospitais, supermerca-
dos, lojas americanas e outros vão participar. 
O evento será na sexta-feira, dia 26 de janei-
ro, no Clube Nilopolitano, das 9h às 17h.
A Setrab pretende auxiliar os moradores 
de Nilópolis que se viram sem renda, após 
os temporais que se abateram sobre a cida-
de nas duas primeiras semanas de janeiro 
deste ano. a Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social (SEMDES) cadastrou 
1.420 pessoas que optaram por permanecer 
em suas residências ou na de familiares. Há 
ainda 43 desalojados, que foram inscritos 
para receber o aluguel social.
O Governo do Estado e a Prefeitura de Ni-
lópolis vão levar serviços como isenção de 
pagamento de segunda via de documen-
to, oferecido pela Fundação Leão XIII e 
emissão pelo Detran e o SINE. E também 
orientações jurídicas pela OAB Nilópolis, e 
serviços municipais como aferição de pres-
são e glicose, inscrições para Educação de 
Jovens e Adultos (EJA).

Vagas disponíveis:
• Empresas de ônibus - Motoristas, vigias e 

setor administrativo
• Supermercados - Caixas, repositores e 

outros
• Lojas Americanas - Operadores de loja e 

auxiliares
• Saúde - Vacinas, consulta médica com clí-

nico geral, aferição de pressão e glicemia
• Empresas de RH - 12 empresas que vão 

oferecer vagas em vários setores
• Sine estadual - irá disponibilizar 400 vagas

SERVIÇO
EXPO TRABALHO
Dia 26 de janeiro (6a feira)
Local: Clube Nilopolitano
Endereço: Estrada do Expedicionários, 91, 
Centro
Horário: 9h às 17h

INSCRIÇÕES

scola Firjan SESI de Nova Igua-
çu está com inscrições aber-
tas para 42 vagas gratuitas 
para o primeiro e segundo 
segmentos do Ensino Funda-
mental. Podem se candidatar 
estudantes de 6 a 14 anos

O edital completo está disponível no site da 
Escola Firjan SESI (http://www.escolafirjansesi.
com.br/vagasgratuitas) e as inscrições devem 
ser realizadas até a próxima quinta-feira (25).
Os candidatos devem ter renda familiar per ca-
pita bruta de, no máximo, 1,5 salário-mínimo, e 
será exigida documentação comprobatória des-
ta condição, conforme estabelecido no edital, 

em cumprimento ao Regulamento do SESI.
Os estudantes serão selecionados por meio de 
sorteio público, em 27/01, transmitido ao vivo, 
às 10h, no site da escola. A matrícula dos se-
lecionados deverá ser feita presencialmente na 
escola escolhida, de 30/01 a 05/02. O início das 
aulas está previsto para 06/02.
“A Escola Firjan SESI tem todas as condições de fa-
zer uma entrega de grande valor e impacto para a 
indústria e para a sociedade. A cada ano os editais 
têm sido mais procurados pela sociedade. É um 
reflexo da qualidade do que vem sendo ofertado. 
Importante se inscrever rápido porque as inscri-
ções são limitadas”, aconselha Vinícius Mano, ge-
rente de Educação Básica da Firjan SESI.

A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) está com ins-
crições abertas para 300 vagas de nível superior, di-
vididas igualmente entre os cargos de Tecnologista 
em Saúde Pública, Analista de Gestão em Saúde e 
Pesquisador em Saúde Pública. As vagas são para 
unidades da Fiocruz no Rio de Janeiro e nos demais 
estados onde está presente. O prazo de inscrição 
vai até o dia 5 de março. A primeira etapa da sele-
ção está marcada para o final de abril.

O vencimento básico dos cargos é R$ 5.735,29, 
mas a remuneração pode contar com uma grati-
ficação por desempenho de R$ 1.486,40 e tam-
bém com adicional de titularidade, que chega a 
R$ 4.354,01, no caso do doutorado.
A fundação incluiu reserva de vagas e medidas de 
acessibilidade na seleção. O edital garante 20% 
das vagas para pessoas negras e 5% de vagas para 
pessoas com deficiência.

Estão abertas as inscrições para o pré-vestibular 
Cecierj, curso ministrado pela Fundação Cecierj, 
para atender candidatos que desejam se preparar 
para o Enem, o vestibular Cederj e outras provas de 
ingresso em cursos de graduação. São oferecidas 
mais de oito mil vagas, sendo 5.375 na modalidade 
presencial, distribuídas por 45 pontos de todo o es-
tado, e três mil para aulas on-line.
As inscrições são gratuitas e podem ser feitas 
até 14 de março, exclusivamente pela internet, 
na página oficial do pré-vestibular.
Podem se inscrever os estudantes que, em 
2024, estiverem matriculados no último ano 
do ensino médio em instituições de ensino pú-
blicas ou particulares e os que já tenham con-
cluído. As aulas começarão no dia 6 de abril e 
terminarão em 7 de dezembro de 2024.
No ato da inscrição, o candidato deverá preen-
cher o formulário indicando a modalidade em 

que deseja estudar: presencial ou à distância. 
Os que optarem pelo formato on-line do curso 
terão direito apenas à versão digital de todo o 
material didático, e toda a interação com tu-
tores será realizada na plataforma virtual de 
aprendizagem do projeto.
Os alunos terão acesso ao material didático im-
presso, colorido e conectado com a plataforma 
de estudos, onde vão encontrar links nas pági-
nas dos livros, que indicam para atividade adi-
cional na internet.
“Criado em 2003, o Pré-Vestibular Cecierj é um 
curso preparatório, com um alto índice de apro-
vação. Esse projeto promove uma chance para 
o aluno ingressar no ensino superior e, conse-
quentemente, (conseguir) inserção no mercado 
de trabalho e um futuro com muitas possibili-
dades”, destacou o presidente da Fundação Ce-
cierj, João Carrilho.

O Governo Municipal completou o décimo 
segundo dia de atuação conjunta no apoio 
integrado às vítimas das fortes chuvas que 
atingiram a cidade desde o dia 13 de janeiro. 
Todas as secretarias que compõem o Gabi-
nete Municipal de Gerenciamento de Crise 
estão nas ruas.
Nesta quarta-feira (24), as equipes estiveram 
no bairro Citrópolis, no local a Defesa Civil pre-
cisou interditar cinco casas da Rua Celita, onde 
os cômodos das residências, como quarto, salas 
e outros pontos do interior dos imóveis foram 
atingidos por barro de uma encosta. 
Os agentes da Secretaria Municipal de Assistên-

cia Social e Trabalho (Semast) cadastraram as 
famílias para os programas do governo. Além 
disso, os moradores atingidos estão recebendo 
atendimento médico, medicação caso necessá-
rio, atestado de trabalho, serviço de emissão e 
de caderneta de vacinação.
Até o momento, 739 pessoas já foram atendi-
das pela assistência social, sendo 203 famílias 
visitadas. Deste quantitativo, 96 receberam kits 
de limpeza e higiene. 
O vice-prefeito, Carlos Januário, e o secretário 
da Defesa Civil, Ziel Pavani acompanharam o 
atendimento às famílias no Citrópolis e em ou-
tros locais da cidade.

Órgãos municipais agem em conjunto 
A Defesa Civil mantém um plantão de 24h por 
dia para atender as mais diversas ocorrências, 
priorizando os casos mais urgentes. O órgão 
está fazendo vistorias individualizadas em to-
das as casas que sofreram algum tipo de dano 
estrutural aos moradores que foram atingidos. 
Já as secretarias municipais de Obras e Serviços 
Públicos e Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável atuam também diretamente na de-
sobstrução dos córregos e vias da cidade com 
uso de máquinas espalhadas pelos bairros do 
Marajoara, Chacrinha, Tambaú, Primavera, São 
Jorge, entre outros.

Escola Firjan SESI de Nova Iguaçu tem 
vagas gratuitas para Ensino Fundamental

Unidade está com 42 oportunidades para estudantes de estudantes
de 6 a 14 anos e que atendem pré-requisitos

Inscrições são gratuitas e podem ser feitas até 14 de março

Inscrições são gratuitas e podem ser feitas até 14 de março

No local houve deslizamento de terra e as famílias foram atendidas por equipes da Saúde e da Assistência Social

Prefeitura 
de Nilópolis 

promoverá a Expo 
Trabalho 2024

Concurso da Fiocruz tem inscrições abertas para 300 vagas

Pré-vestibular da fundação Cecierj tem mais de 8 mil vagas abertas

Defesa Civil de Japeri interdita cinco casas no bairro Citrópolis 

E
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TENDÊNCIA
Jogo com 'Pokémon armado' viraliza e 
provoca reação de fãs do ícone da Nintendo

novo jogo de videogame 
Palworld, chamado pelos fãs 
de "Pokémon com armas", 
está atraindo milhões de jo-
gadores. Já os fãs da lendária 
franquia de monstros de bol-
so do Japão estão indignados 

com as semelhanças percebidas.
A desenvolvedora japonesa Pocketpair vendeu 
5 milhões de cópias de Palworld em três dias, 
anunciou a empresa na segunda-feira no X. 
No mercado de videogames Steam, 1,6 milhão 
de pessoas jogaram Palworld simultaneamente 
em PCs, colocando o jogo em primeiro lugar na 
classificação atual e marcando o terceiro maior 
total de todos os tempos para esse serviço.
No Palworld, os jogadores trabalham juntos 
para capturar monstros, construir bases e 
sobreviver às intempéries em um mundo de 
fantasia de desenho animado. Diferentemen-
te das semelhanças com o Pokémon, voltado 
para crianças, os jogadores do Palworld po-
dem atirar nos Pals com armas para capturá-
-los e treiná-los. O jogo está em acesso anteci-
pado, sem data de lançamento planejada.

Os jogadores estão debatendo as semelhanças 
em blogs e nas mídias sociais. E alguns aman-
tes de Pokémon estão claramente indignados. O 
diretor executivo da Pocketpair, Takuro Mizobe, 
escreveu no X que os desenvolvedores da em-
presa estão recebendo "comentários caluniosos 
contra nossos artistas" e até mesmo "tuítes que 
parecem ser ameaças de morte".
Um representante da Nintendo, principal 
distribuidora dos jogos Pokémon, disse que 
a empresa está ciente do novo título, mas se 
recusou a comentar casos individuais. Uma 
porta-voz da Pokémon Co. também não quis 
comentar. O CEO da Pocketpair não respon-
deu a um pedido de comentário.
O Palworld "foi o jogo certo na hora certa", dis-
se Serkan Toto, da consultoria japonesa Kantan 
Games. Adicionar um elemento multijogador 
proeminente a um jogo de coleta de monstros 
é um formato vencedor, disse ele, especialmente 
quando é combinado com dois outros gêneros 
populares: tiro e sobrevivência. De fato, mui-
tos jogadores dizem que Palworld se assemelha 
mais ao título de sucesso Ark: Survival Evolved.
Embora a marca Pokémon nunca tenha sido 

tão popular, os últimos jogos Pokémon da 
Nintendo receberam críticas mistas. O site de 
videogames IGN deu a Pokémon Scarlet, de 
2022, uma nota 6 de 10 e a Pokémon Legends: 
Arceus uma nota 7 de 10, com o crítico des-
crevendo ambos como inacabados.
"É claro que é um jogo bem feito e que a me-
cânica desempenha um papel importante, mas 
ninguém falaria sobre esse jogo como está falan-
do agora se os designs não lembrassem tanto o 
Pokémon", disse Toto. "Se você mudasse os per-
sonagens, o jogo estaria muito longe do sucesso 
que estamos vendo."
Brandon Huffman, advogado fundador da Odin 
Law & Media, disse que a Pocketpair não tem 
muito com o que se preocupar. No passado, dis-
se ele, havia algum risco para a reputação quan-
do uma empresa de jogos se inspirava em um 
sucesso anterior, mas hoje, especialmente com 
jogos de sobrevivência, há um forte precedente 
para a adoção de ideias de colegas.
O colega de Huffman e advogado Connor Ri-
chards, que jogou 10 horas de Palworld no fim 
de semana, disse que "a maioria dos Pals não se 
parece realmente com Pokémon". Vários deles se 

O Palworld vendeu 5 milhões de cópias em três dias, atraindo 1,6 milhão de
jogadores simultaneamente na plataforma on-line Steams

O
parecem com versões semelhantes de animais 
genéricos, e os monstros mais complicados, se-
gundo ele, não são cópias exatas.
"Nenhum deles dá a impressão de que deveriam 
ser o Pokémon", disse Richards.
Apesar da controvérsia nas mídias sociais, 
Palworld continua a receber ótimas críticas no 
Steam, onde é classificado como "muito positi-
vo" em uma média de mais de 49.000 críticas.

Chuvas intensas ameaçam 12 estados e o DF
O Instituto Nacional de Meteorologia (In-
met) emitiu alerta laranja para partes de 12 
estados e o Distrito Federal, por causa da 
previsão de chuvas intensas, levando perigo a 
essas localidades entre esta quarta-feira (24) 
e a próxima sexta-feira (26), pela manhã.
Há expectativa de chuva entre 50 e 100 mm/dia e 
de ventos intensos (60-100 km/h). Com isso, há 
riscos de corte de energia elétrica, queda de galhos 
de árvores, alagamentos e de descargas elétricas.
As áreas afetadas serão: Leste Goiano, Centro 
Sul Baiano, Vale São-Franciscano da Bahia, Oci-
dental do Tocantins, Sudeste Piauiense, Vale do 

Rio Doce, São Francisco Pernambucano, Sudes-
te Paraense, Nordeste Mato-grossense, Noroeste 
Espírito-santense, Centro Norte Baiano, Vale do 
Mucuri, Norte de Minas, Nordeste Baiano, Sul 
Baiano, Oriental do Tocantins, Jequitinhonha, 
Norte Mato-grossense, Leste Rondoniense, Su-
doeste Paraense, Norte Goiano, Metropolitana 
de Belo Horizonte, Sudoeste Piauiense, Centro-
-Norte Piauiense, Metropolitana de Salvador, 
Extremo Oeste Baiano, Noroeste Goiano, Sertão 
Pernambucano, Noroeste de Minas, Central Mi-
neira, Leste Maranhense, Centro Goiano, Baixo 
Amazonas, Distrito Federal, Madeira-Guaporé, 

Sul Maranhense, Litoral Norte Espírito-santen-
se, Centro-Sul Mato-grossense, Sul Cearense, 
Oeste Maranhense.
O Inmet orienta que, em caso de rajadas de 
vento, o cidadão não se abrigue debaixo de 
árvores, pois há risco de queda e descargas 
elétricas e não estacione veículos próximos a 
torres de transmissão e placas de propaganda. 
Se possível, o Inmet sugere o desligamento de 
aparelhos elétricos e quadro geral de energia.
Outras informações podem ser obtidas na 
Defesa Civil do seu estado, no telefone 199, 
ou no Corpo de Bombeiros, 193.

Inmet emitiu alerta laranja para os próximos dias

Casas são interditadas em Japeri após deslizamento
O Governo Municipal completou o décimo se-
gundo dia de atuação conjunta no apoio integra-
do às vítimas das fortes chuvas que atingiram a 
cidade desde o dia 13 de janeiro. Todas as se-
cretarias que compõem o Gabinete Municipal de 
Gerenciamento de Crise estão nas ruas.
Nesta quarta-feira (24), as equipes estiveram no 
bairro Citrópolis, no local a Defesa Civil preci-
sou interditar cinco casas da Rua Celita, onde 
os cômodos das residências, como quarto, salas 
e outros pontos do interior dos imóveis foram 
atingidos por barro de uma encosta.
Os agentes da Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Trabalho (Semast) cadastra-
ram as famílias para os programas do gover-
no. Além disso, os moradores atingidos estão 
recebendo atendimento médico, medicação 
caso necessário, atestado de trabalho, serviço 
de emissão e de caderneta de vacinação.

Até o momento, 739 pessoas já foram atendidas 
pela assistência social, sendo 203 famílias visi-
tadas. Deste quantitativo, 96 receberam kits de 
limpeza e higiene. O vice-prefeito, Carlos Janu-
ário, e o secretário da Defesa Civil, Ziel Pavani 
acompanharam o atendimento às famílias no 
Citrópolis e em outros locais da cidade.

Órgãos municipais agem em conjunto
A Defesa Civil mantém um plantão de 24h 
por dia para atender as mais diversas ocor-
rências, priorizando os casos mais urgentes. 
O órgão está fazendo vistorias individuali-
zadas em todas as casas que sofreram algum 
tipo de dano estrutural aos moradores que 
foram atingidos. “Estamos desde o início 
resgatando e tentando amenizar toda essa si-
tuação em que nossa cidade se encontra. Es-
tamos unidos com todas as secretarias, não 

medindo esforços para garantir que a popu-
lação receba todo suporte, disse o secretário.
Ele informou ainda que aproximadamente 12 
profissionais da Defesa Civil, continuam nas 
ruas atuando na remoção de quedas de muros, 
árvores caídas e vistoriando os locais afetados 
com a presença de um engenheiro. A Defesa 
Civil orienta as pessoas que em casos de emer-
gência emergências enviem mensagens para 
(21) 97025-3214 (WhatsApp), (21) 99345-1130 
(Secretário), (21) 96409-8512 (Subsecretário) ou 
Corpo de Bombeiro (193).
Já as secretarias municipais de Obras e Ser-
viços Públicos e Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável atuam também direta-
mente na desobstrução dos córregos e vias 
da cidade com uso de máquinas espalhadas 
pelos bairros do Marajoara, Chacrinha, Tam-
baú, Primavera e São Jorge.
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> BLOCO ‘EMPURRA QUE EU CAIO’ - O bloco ‘Empurra que eu caio’, do bairro Corte Oito, abre, neste sábado 

(27), às 15h, o tradicional carnaval de rua de Duque de Caxias, promovido pela Braduc – Bloco de Rua e Associa-
dos, patrocinado pelo Governo do Estado, através da Secretaria de Cultura e Economia Criativa. A Prefeitura, a 
exemplo dos eventos anteriores, mobilizará órgãos de segurança, guarda municipal para o controle do trânsi-
to, de saúde e defesa civil para os locais da animação. A concentração da agremiação será a partir das 15h, na 
Rua Euclides da Cunha. O Braduc informa que o carnaval dos filiados será encerrado dia 23 de março, às 14h, 

com a 'Brafolia – Encontro dos Blocos'. A concentração está confirmada na Praça do Pacificador, Centro. Com ou 
sem empurra-empurra, bom carnaval aos duquecaxienses. Aquele Abraço!!! (Foto: Divulgação).

Concentração será a partir das 17h, na Avenida Venezuela esquina com Barão de Tefé

Valeria Valenssa visita barracão da União de Maricá e se encanta com o enredo 

 “Bloco Tecnomacumba” da cantora Rita Benneditto pretende sacudir 
o domingo, 28, na região portuária do Rio. Salve, a Pequena África!  

Faltando 15 dias para o início dos des-
files das escolas de samba, as beldades 
da folia estão se preparando para dar 
o melhor de si na Marquês de Sapucaí. 
Não seria diferente por parte de Aman-
da Fernandes, que estreará no cargo de 
Musa da União da Ilha do Governador. 
Cria da escola e tendo passando por di-
versos setores, será o primeiro ano da 
gata na posição de musa.
E para fazer bonito na avenida, Amanda 
intensificou seus treinos na academia. 
"Manter a forma, é preciso", ensina. Tudo 
isso somado aos ensaios da agremiação 
insulana na quadra e fora dela. Amanda 
também investiu pesado em seu figurino 
para o grande dia. Com materiais vindo 
do exterior, a musa promete impactar a 
Marquês de Sapucaí.
"Será minha estreia como musa e na 
minha escola do coração, onde tudo co-
meçou. Me preparei o ano todo e ago-
ra intensifiquei para pegar ainda mais 
resistência. Sobre minha fantasia é algo 
que eu fiquei encantada. Gastar faz par-
te e não me arrependo. Quando estiver 
pronta para entrar na avenida, todo es-
forço valerá a pena", revela.
Sem dar muitos spoilers, Amanda virá 
no último setor da agremiação, na te-
mática futurista. A gata também reve-
lou que a fantasia, com 20 mil pedras 
e faisões, terá uma cor diferente e que 
chamará atenção dos espectadores.

 &
 C
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Amanda Fernandes, 
Musa da União da Ilha, 

investe pesado em 
fantasia e treinos para 
o carnaval deste 2024

"Me preparei o ano todo e agora intensifi-
quei para pegar ainda mais resistência", diz 

a beldade (Foto: Alex Nunes/Divulgação)

Bloco Tecnomacumba, 
intervenção cultural que 
mergulha na história do 
Brasil e reafirma suas ra-
ízes afro-ameríndia-bra-
sileira, celebra 20 anos de 

axé do clássico álbum de mesmo nome, e 
traz consigo a força de sua história em um 
espetáculo envolvente. O cortejo se torna 
uma fusão vibrante de sambas de terreiros, 
afoxés e blocos tradicionais do Maranhão, 
terra natal de Rita, apresentados com rou-
pagem moderna de pop-rock-eletrônico, 
incendiando a região portuária, também 
conhecida como "A Pequena África”.
A festividade não apenas celebra a diver-
sidade cultural, como também promove 
interação única com artistas comprome-
tidos com a preservação da cultura afro-
-brasileira. O Bloco Tecnomacumba conta 
com participações especiais do Tambor de 
Crioula As Três Marias, da DJ Bieta, e as 
bailarinas Kiusam Oliveira (Oxum) e Vale-
ria Monã (Iansã).
Rita Benneditto firma seu compromisso 
com a sustentabilidade ao escolher o pro-
jeto "Sustenta Carnaval" como parceiro. 
Este projeto, idealizado por Mariana Pinho, 
destaca-se por ações socioambientais, reuti-
lizando resíduos têxteis das fantasias coleta-
das durante os desfiles das Escolas de Sam-
ba. Com essa parceria, Rita busca criar uma 

bairro de São Cristóvão, acompanhada do 
prefeito maricaense Fabiano Horta e da pri-
meira dama Rosa Horta.
O carnavalesco André Rodrigues foi o res-
ponsável por apresentar o projeto da esco-
la para o próximo desfile, além de explicar 
ponto a ponto do enredo “O Esperançar do 
Poeta”, homenagem ao ato de compor e que 
tem Guaracy Sant’anna, o Guará, como fio 
condutor. Encantada com o que viu, Vale-
ria Valenssa destacou o sentimento que a 
agremiação pretende passar. "É um enredo 
fantástico. Maricá está chamando o mundo 
para que volte a sonhar; ter esperança e fé. 
É isso que vejo de uma forma muito sim-

ples. Eu me sinto filha de Maricá, pois meus 
pais moram na cidade. Então, é um local 
que tenho carinho. Com certeza o povo 
maricaense será representado de maneira 
brilhante por esta agremiação tão jovem, 
mas que tem se mostrado madura e estru-
turada", disse Valeria, que está confirmada 
no desfile da escola.
Na reta final da construção do seu carnaval, 
a União de Maricá tem mais um ensaio de 
rua programado para sexta-feira (26), a par-
tir das 19h, na Passarela do Samba Adélia 
Breve, no Centro de Maricá. A escola vai es-
trear na Sapucaí, sendo a sexta escola a des-
filar na sexta, 9 de fevereiro, pela Série Ouro.

O

O barracão da União de Maricá recebeu 
visita especial na segunda-feira (22). A 
modelo Valeria Valenssa, que fez história 
como Globeleza, foi conhecer um pouco 
da construção das alegorias da escola, no 

identidade artística única para o Bloco Tec-
nomacumba, enfatizando a importância da 
sustentabilidade na arte e cultura brasileira.
A banda Cavaleiros de Aruanda, marca re-
gistrada do projeto, acompanha Rita Ben-
neditto, com os músicos Fred Ferreira (gui-
tarra e vocais), Humphry Scott (contrabaixo 
e vocais), Ronaldo Silva (bateria e vocais) e 
Júnior Crispim (percussão e vocais). A ex-
periência sonora promete ser inesquecível, 
segundo a produção. Em 2022, Tecnoma-
cumba foi destaque no enredo campeão da 
Acadêmicos do Grande Rio, consolidando 

seu papel como referência cultural.
"Rita Benneditto, ao expandir o universo do 
projeto com o 'Bloco Tecnomacumba', risca 
e firma o ponto na região portuária, e joga 
luz sobre aspectos da nossa ancestralidade, 
que muito diz da nossa identidade enquan-
to Cultura e Nação.  A proposta é ecoar os 
tambores ancestrais na Pequena África, em 
uma festa que promete transcender fron-
teiras", vibra a diretora de produção, Elza 
Ribeiro. "A gira vai girar. Vem!!!. Saravá! 
Axé!", saúda Rita Benneditto, que assina a 
direção geral do evento.

A eterna Globeleza conheceu o projeto da escola para o Carnaval 
deste ano. "Fantástico!", disse (Foto: Vinicius Lima/Divulgação)

Reafirmando sua 
identidade com as 

raízes afro-brasileiras, 
Rita promete apresen-
tação marcante (Foto: 

Ascom/Divulgação)
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

Shoppings da Ancar se reúnem para campanha de 
arrecadação de donativos para as vítimas das chuvas no Rio

Carnaval 2024: Terreirão do Samba estreia temporada com 10 dias de shows
Entre as atrações, Tiee, Diogo Nogueira, Sorriso Maroto e Belo. Ingressos já podem ser comprados na plataforma TicketHub

Shalene Rosa "Visibilidade e dignidade trans"
Os empreendimentos da rede Ancar do Rio de Janei-
ro, maior empresa de capital privado em shopping 
center do país, se uniram com o objeto de apoiar a 
população vítima das fortes chuvas que atingiram o 
estado entre os dias 13 e 14 de janeiro. Participam da 
iniciativa o Botafogo Praia Shopping, Shopping Bou-
levard, Madureira Shopping, Shopping Nova Améri-
ca e Shopping Nova Iguaçu. Itens como água potável, 
roupas, calçados, alimentos não-perecíveis, produtos 
de higiene pessoal e brinquedos estão sendo arreca-
dados nos empreendimentos.  
No Shopping Nova Iguaçu, as arrecadações po-
dem ser encaminhadas para o Piso Conveniên-
cia. O empreendimento fica na Avenida Abílio 
Augusto Távora, 1.111, no Bairro da Luz, e neste 
caso, as doações serão encaminhadas para a Pre-
feitura Municipal de Nova Iguaçu. 
No Botafogo Praia Shopping, quem quiser ajudar 
pode entregar as doações no 1º piso, no Espaço Sus-
tentabilidade. O shopping fica na Praia de Botafogo, 
400, e abre das 10h às 22h, de segunda a sábado, e das 
13h às 21h, nos domingos e feriados.  
No Shopping Boulevard, em Vila Isabel, o ponto 
de arrecadação fica no segundo piso, no Espaço 
Sustentável. O shopping fica na Rua Barão de 
São Francisco, 236, Vila Isabel, e funciona das 
10h às 22h, de segunda a sábado e das 13h às 

ntes mesmo que as escolas de 
samba tomem a Marquês de 
Sapucaí e a Intendente Ma-
galhães para os desfiles, e que 
os Bailes aconteçam, é o Ter-
reirão do Samba, na Praça XI, 
Centro da cidade, que abre 

os festejos no primeiro fim de semana de feve-
reiro. Reunindo o melhor do pagode, o espaço 
- símbolo do Rio de Janeiro e da folia - terá em 
sua programação shows de artistas como Belo, 
Diogo Nogueira, Sorriso Maroto, Tiee, Dilsinho, 
entre outras estrelas do ritmo que envolve cente-
nas de pessoas. A abertura acontece no dia 02 de 
fevereiro, totalizando dez dias de apresentações 
(dois a mais do que na temporada 2023).
Os portões da casa mais democrática e icônica do 
samba abrirão sempre às 20h, com ingressos a R$ 
20. Para comprar, basta acessar o site https://www.
tickethub.com.br/ . No palco João da Baiana - um 
dos pioneiros do samba como compositor, cantor, 
passista e instrumentista -, exaltação à carioqui-
ce e muitas surpresas ao longo do Carnaval. No 
dia 02 de fevereiro, quem dá o pontapé é o cantor 

Belo. A noite contará, ainda, com Robinho, um 
dos destaques da nova geração do pagode, e com 
o grupo Di Propósito, ou ’DP’, como é carinhosa-
mente chamado pelos fãs.
Mas antes dos shows haverá uma abertura para lá 
de especial, às 16h. O carnavalesco e comentarista 
da TV Globo Milton Cunha recebe convidadas e 
convidados do 5º Baile de Passistas para o III En-
contro Nacional da APASB (Associação dos Pas-
sistas de Samba do Brasil). O evento contará com 
apresentações de integrantes do Grupo Especial, 
Série Ouro, Prata e Bronze das escolas de samba 
do Rio, além de personalidades do mundo do 
samba. Tudo para exaltar, reconhecer e fortalecer 
a arte dos profissionais mais dedicados da folia: os 
passistas. O Terreirão ficará pequeno!
Já no segundo dia (03/02), o público vai se acabar 
com as apresentações de : Diogo Nogueira, Thia-
go Soares e Sorriso Maroto,  em shows repletos de 
sucessos. Para fechar o primeiro fim de semana, 
quem for ao local no domingo (04/02) curtirá o 
suingue de Marvvila, Tiee e Dilsinho. Para acom-
panhar toda a programação e as novidades do 
Terreirão basta acessar o site carnaval.rio.

Programação do Terreirão do Samba - tempo-
rada 2024
• Sexta-feira - dia 2/2
Robinho
Di Propósito
Belo

• Sábado - dia 3/2
Diogo Nogueira
Thiago Soares
Sorriso Maroto
Domingo - dia 4/2
Marvvila
Tiee
Dilsinho

SERVIÇO:
Terreirão do Samba
Local: Rua Benedito Hipólito 66, Praça Onze
Ingressos: R$ 20, à venda pelo site https://www.
tickethub.com.br/

CRÉDITOS DAS FOTOS: Pedro Kirilos / Riotur
Ronaldo Nina / Riotur

Neste mês de janeiro, no dia 29, temos uma 
data importante para celebrar: o Dia Nacio-
nal da Visibilidade Trans. A data foi escolhi-
da depois que, em 2004, se organizou um ato 
nacional para o lançamento da campanha 
“Travesti e Respeito”, um marco na história 
do movimento contra a transfobia e na luta 
por direitos da comunidade trans. Durante 
todo o mês – também conhecido como ja-

Ainda dá tempo: Aprendizes do Salgueiro anuncia que restam poucas vagas para desfilar no Carnaval 2024
O Aprendizes do Salgueiro divulgou na ma-
nhã desta quarta-feira, 24, que ainda há va-
gas para aqueles que quiserem participar do 
desfile da escola mirim no carnaval deste ano. 
Com o enredo "Doce Aprendiz", de autoria de 
Pedro e Norma Nobre, a escola irá explorar o 
universo doce da vida das crianças.
As criações das fantasias e carros alegóricos, a cargo 
de Victor Brito, prometem transportar os partici-

pantes e espectadores para um mundo encantador, 
repleto de balas, bolos e pirulitos. Vale destacar que, 
em meio a tanta doçura, o enredo também ressalta a 
importância da saúde bucal, lembrando que todas as 
crianças devem sempre escovar os dentes.
O desfile está marcado para o dia 13 de feverei-
ro de 2024, terça-feira de Carnaval. O Aprendi-
zes do Salgueiro será a sétima escola mirim a se 
apresentar na Passarela do Samba. Para aqueles 

que desejam fazer parte dessa experiência úni-
ca, ainda há algumas vagas disponíveis.
As inscrições para desfilar na escola mirim po-
derão ser realizadas nos dias 25 de janeiro e 1 de 
fevereiro, quintas-feiras, na quadra do Salgueiro, 
localizada na Rua Silva Teles, 104, em Andaraí.
Não perca a chance de participar desse desfile 
memorável e vivenciar a magia do carnaval jun-
to aos Aprendizes do Salgueiro.

A

21h, aos domingos e feriados.  
Já no Madureira Shopping, as doações estão sendo 
recebidas na Loja Sou do Bem, localizada no 3º piso. 
O empreendimento fica na Estrada do Porte, 222, e 
abre das 10h às 22h, de segunda a sábado e das 13h às 
21h, aos domingos e feriados.  
E no Shopping Nova América, as doações poderão 
ser entregues na administração do empreendimento, 
no primeiro piso, ao lado da Praça de Alimentação 
Sérgio Carvalho. O shopping fica na Av. Pastor Mar-
tin Luther King Jr., 126, Del Castilho e funciona das 
10h às 22h, de segunda a sábado e das 13h às 21h, aos 
domingos e feriados. 
As doações arrecadadas no Botafogo Praia Shopping, 
Shopping Boulevard, Madureira Shopping e Sho-
pping Nova América, serão enviadas para as vítimas 
da chuva da Zona Norte da cidade do Rio de Janeiro.

neiro Lilás – associações, instituições e co-
letivos diversos se engajam pela celebração 
e pela reafirmação da importância da luta 
pelos direitos das pessoas trans no Brasil.
Aproveitando essa data quero ressaltar a im-
portância a uma pessoa dinâmica, sensível 
e profissional de primeira que faz toda di-
ferença no movimento LGBTQI+ , simples-
mente “SHARLENE ROSA” que também tem 
o cuidado de buscar sensibilizar a sociedade 
por mais conhecimento e maior reconheci-
mento das identidades de gênero, com o in-
tuito de combater os estigmas e a violência 
sofridos pela população trans e travesti.
O universo de definições relativas a gênero 
é amplo e complexo, como tudo aquilo que 
é humano. E a visibilidade é justamente esse 
gesto de nomear, reconhecer, afirmar, sem 
tabus e sem interdições. Nesse sentido, de 
algum modo, a data que aqui celebramos já 
cumpre parte de seu objetivo. Assim para-
benizo esse ícone do movimento parabeni-
zando e aproveitando para falar a alegria e 
satisfação de poder dizer: “Amiga”.
FOTO: SHARLENE ROSA
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Fluminense anuncia a contratação de 
David Terans, quinto reforço da temporada

Brasil estreia no Pré-Olímpico de 
futebol com 1 a 0 sobre a Bolívia

Caso contrate Mbappé, Real Madrid 'sacrificará' Vini Jr., diz jornal espanhol

Meia de 29 anos desembarcou no Rio de Janeiro no último domingo para realizar exames

Meia de 29 anos desembarcou no Rio de Janeiro no último domingo para realizar exames

NOVIDADE

O Fluminense anunciou, 
nesta quarta-feira, a con-
tratação do meio-campista 
David Terans, que estava 
no Pachuca, do México. 
O jogador uruguaio chega 

em definitivo já que o clube mexicano não 
aceitava outro modelo de negócio.
Terans desembarcou no Rio de Janei-
ro no último domingo e realizou exa-
mes médicos para se juntar à equipe. O 
meia, que passou por Athletico e Atlé-

tico-MG no futebol brasileiro, partici-
pou da pré-temporada do Pachuca des-
de dezembro e chega ao Fluminense em 
boa forma física.
O uruguaio de 29 anos é o quinto reforço 
anunciado pelo Fluminense na tempora-
da de 2024. O clube já contratou o goleiro 
Felipe Alves, o zagueiro Antônio Carlos e 
os meio-campistas Gabriel Pires e Rena-
to Augusto. Além disso, o tricolor carioca 
também está acertado com os atacantes 
Douglas Costas e Jan Lucumí.

O começo foi promissor, mas a estreia 
do Brasil no Pré-Olímpico de futebol 
masculino não foi como o esperado. A 
seleção Sub 23 bateu a Bolívia por 1 a 
0, no estádio Brigido Iriarte, em Cara-
cas, capital da Venezuela. Endrick fez 
o gol do jogo logo aos quatro minutos, 
mas o time comandado por Ramon Me-
nezes pouco criou depois disso e correu 
riscos. O resultado faz o Brasil igualar 
a pontuação do Equador (três pontos), 
que estreou derrotando a Colômbia por 
3 a 0. O Grupo A tem ainda a Venezuela.
O lance que definiu a partida foi a pri-
meira situação de real perigo. Pouco an-

tes dos quatro minutos, John Kennedy 
ganhou uma jogada pelo alto perto do 
centro do campo e acabou deixando En-
drick de frente para o gol. O atacante do 
Palmeiras avançou até a área e chutou 
rasteiro, no canto direito do goleiro para 
abrir o placar.
Depois disso, os lances de mais perigo da 
primeira etapa foram da Bolívia, que assus-
tou com dois chutes de longa distância.
Ao longo da segunda etapa, Ramon Me-
nezes realizou cinco alterações no time e 
a mais frutífera foi a entrada de Maurício, 
que teve um chute defendido pelo goleiro 
Adorno praticamente na pequena área e 

outra finalização de fora da área que pas-
sou por cima do gol. Já a Bolívia - treinada 
pelo brasileiro Antônio Carlos Zago, que 
inclusive foi expulso - não levou tanto pe-
rigo à meta de Mycael.
O próximo compromisso da seleção será 
na sexta-feira (26), às 20h (horário de Bra-
sília), diante da Colômbia, novamente no 
estádio Brigido Iriarte. Na primeira fase do 
Pré-Olímpico, os dois primeiros colocados 
de cada chave avançam à fase final.
Ao todo 10 seleções sul-americanas dispu-
tam duas vagas para os Jogos de Paris 2024. 
Para assegurar uma delas, é preciso chegar 
à  final do torneio.

Apesar de ser um dos principais jogadores do 
Real Madrid na temporada, o atacante Viní-
cius Júnior pode estar com os dias contados 
no Santiago Bernabéu. Isso porque clube me-
rengue está disposto a vender o brasileiro de 
23 anos para viabilizar a chegada de Kylian 
Mbappé, principal alvo da equipe na janela, 
segundo o jornal espanhol Sport.
O atacante francês é a obsessão do presiden-
te merengue Florentino Pérez, que já deixou 
claro que Vinícius Júnior deixará a equipe 
caso Mbappé desembarque em Madrid, pois 
os atletas ocupam o mesmo lado de campo 
e o dirigente entende que o jogador do Paris 
Saint-Germain é superior ao brasileiro.

Além disso, Florentino considera que Vinicius 
Júnior não tem o perfil para ser número um 
e assumir a responsabilidade no Real Madrid 
e aposta firme no craque do PSG para esse 
posto. O futuro de Mbappé, no entanto, ain-
da é uma incógnita e tem sido marcado por 
aparições públicas dos protagonistas, notícias 
contraditórias e um turbilhão de rumores pa-
recido com a última janela de transferência.
O jornal também afirma que a venda do bra-
sileiro pode ajudar o Real Madrid na chegada 
de Mbappé, já que o clube merengue precisa-
rá pagar uma bolada em luvas para o atleta, 
que chegaria sem custos ao time espanhol 
por estar em fim de contrato com o PSG.

O uruguaio Terans é o novo jogador do Fluminense 
— Foto: Lucas Merçon/Fluminense/Divulgação
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